



Sinaloa y sus Pueblos Mágicos

6 días/ 5 noches
Culiacán, Cosalá, Mocorito, Los Mochis,
Topolobampo y El Fuerte

Día 1

Sinaloa cuenta con 4 pueblos mágicos y en este recorrido te llevaremos a conocer 3 de ellos. ¿Estás listo? Llegada a Culiacán. La capital sinaloense es un destino inigualable, lo imperdible es el **Jardín Botánico** con más de 1,600 especies de plantas de diferentes regiones del país y del mundo. Intercalado con la vegetación encontrarás una colección de arte contemporáneo de cuarenta piezas de artistas mexicanos y extranjeros. Continuaremos hacia el famoso **parque las Riberas** ubicado frente a los ríos Humaya y Tamazula justa a un costado del centro histórico de Culiacán, son casi 12 hectáreas con hermosos paisajes, ahí podremos pasear en lanchas de pedales, navegar en kayak e inclusive hacer un recorrido en una lancha de motor que transporta grupos, y si te animas, ¡podrás subirte a una tirolesa! Para terminar, visitaremos la **catedral basílica de Nuestra Señora del Rosario** con fachada rosada y estilo neoclásico construida hace 175 años.

Por la noche asiste al **espectáculo de las fuentes danzantes**, consta de cientos de fuentes programadas para bailar al son de la música típica sinaloense y la más alta de ellas sube 950 metros. Posteriormente regreso al hotel para descansar.

Día 2

Este día conoceremos uno de los pueblos mágicos de Sinaloa: **Cosalá**, ubicado en la Sierra Madre Occidental a casi 170 km al suroeste de Culiacán. Es un pueblo suspendido en el tiempo, con arquitectura del siglo XVII al XIX, época de oro de la minería que dejó una atractiva arquitectura de la cual se conserva el 90%. Visita la plaza de armas y el **templo de Santa Úrsula** con su sobria belleza, conoce el **Museo de Minería e Historia** albergado en una mansión del siglo XVIII.

Otro atractivo es la **Reserva Ecológica del Mineral de Nuestra Señora**, a sólo 15 min de Cosalá, recorre la reserva, hay una tirolesa de 400 mts de largo y como premio podrás echarte un buen chapuzón en el **Vado Hondo**. Al terminar habrá tiempo para una deliciosa comida y regreso a Culiacán.

Día 3

A la hora indicada saldremos con destino al pueblo mágico de **Mocorito**, a 125 km al norte de Culiacán. Iniciaremos el recorrido visitando la **Plazuela Miguel Hidalgo** decorada con jardines y un agradable kiosco central, en los alrededores está el **Centro Cultural Dr. José Ley Domínguez** y la **Presidencia Municipal** con su famoso mural "Granito de Oro" que narra la vida del prócer local Rafael Buena. En el centro histórico podremos encontrar más de ochenta casonas; la principal pieza arquitectónica es la **Iglesia de Mocorito**, construida en honor de la Virgen de la Purísima Concepción, la cual en sus orígenes, fue una sencilla capilla de adobe y remodelada posteriormente hasta su conclusión en el siglo XVII; en su interior encontrarás 14 grabados del siglo XVI y otras pinturas de gran belleza.

Tendremos la oportunidad de conocer los mitos, leyendas e historias fantásticas que la población de Mocorito ha contado de generación en generación, sobre almas en pena y sobre animales que se vuelven hombres o viceversa. Entre los antiguos callejones sentirás que no es difícil imaginar la veracidad de las leyendas que hablan de damas de blanco que caminan sin tocar el suelo o doncellas que mueren de amor esperando la llegada de su amante.

¡Vaya susto, mejor regresemos al hotel!

Día 4

Por la mañana partiremos a **Los Mochis**, que se encuentra a 125 km de Mocorito, una vez que lleguemos tendremos tiempo para conocer el centro de este lugar, visitaremos el famoso **Jardín Botánico Benjamín Francis Johnston**, uno de los grandes aportadores al ingenio azucarero de Los Mochis. Es un área de 16 hectáreas donde podremos disfrutar de sus andadores, el jardín de las rosas, los restos de la Casa Grande, el Jardín Xerófilo, entre otras cosas más. Después caminaremos por sus parques y plazuelas y si corremos con suerte podremos disfrutar de un espectáculo callejero.

Por la tarde nos dirigiremos a la bahía de **Topolobampo**, a 24 kilómetros de Los Mochis. El guía nos dará una breve explicación sobre la fundación de la ciudad. Ahí haremos un recorrido por el malecón desde donde hay una muy buena vista del mar de Cortés. En el muelle abordaremos una lancha para dirigirnos al **Santuario de Delfines**, hogar de Pechocho, un delfín que vive en libertad pero que es muy amigable con los visitantes. En la misma bahía está un santuario de aves, dunas, manglares, esteros, con montañas y vegetación semi desértica así como un santuario de lobos marinos. Posteriormente regresaremos a Los Mochis.

Para los amantes del buceo está la isla **El Farallón** y su acantilado, ¡es una gran opción!

Día 5

El día de hoy nos dirigiremos al **El Fuerte** a 89 km de los Mochis, es otro de los pueblos Mágicos de Sinaloa, con el sonido tranquilizador del agua que corre por el **Río Fuerte** recorre su centro histórico, donde destacan la **Iglesia del Sagrado Corazón de Jesús**, la Plaza de Armas y el **Templo de San Juan de Carapoa**, además de sus portales, en particular sobresale el **Museo Mirador El Fuerte**, réplica del que se construyó para la protección de los **indios mayos** durante el siglo XVII, dentro hay piezas realizadas por los Mayo Yoreme.

A 30 min del Fuerte se encuentra **De Tehueco**, lugar donde se mezclan las creencias prehispánicas con las actuales, aquí visitaremos la **Iglesia de Dolores**, la vieja misión jesuita y el **Museo Comunitario Miguel Ángel Morales Ibarra**, en donde se exhiben vestuarios, máscaras e instrumentos que se utilizan en las danzas tradicionales, así como objetos de la vida cotidiana de los indios Yoreme. Posteriormente abordaremos una balsa para iniciar la navegación en el Río Fuerte, donde tendremos una interacción natural con la fauna y la vida silvestre. Después de este hermoso recorrido regresaremos al centro del Fuerte. Algo que no debes dejar pasar es conocer la **Leyenda del Zorro**, en esta población encontraremos varias leyendas sobre este personaje que se dice nació en este pueblo mágico.

A 5 km al norte del Fuerte está la zona arqueológica del **Cerro de la Máscara**, ahí encontrarás petroglifos tallados sobre roca divididos en 15 conjuntos, se cree que ahí fue un centro ceremonial.

Hospedaje en Los Mochis.

Día 6

Después de recorrer estos pueblos mágicos de Sinaloa emprenderemos el regreso a casa, no sin antes llevarnos algunas artesanías que nos recordarán estos emocionantes días.

Lo que no te debes perder

Cuando vayas a Mocorito debes de probar el **Chilorio** pues en este lugar es donde nació. Cuando estés en el Fuerte no te puedes perder un buen platillo hecho a base de langostino y lobina de río. En los Mochis debes de probar los **tacos al vapor** o mejor conocidos como **Tacos del Chavo**, son tacos de maíz o tortilla de harina rellenos de carne y papa bañados en frijol y salsa. Visita Cosalá el primer fin de semana de octubre, debido a su tradición en la molienda de caña, hay gran producción de miel, piloncillo y alfeñique. En los días de feria también hay gran variedad de empanadas, quesos, chorizos, machaca y panes. Además de su tradicional ruta ciclista Mountain Bike

¿Sabías que.....

...mocorito es un vocablo cahita que significa "lugar de gentes que hablan un dialecto de lengua cahita, o donde habitan los indios mayos o macoritos?
 ...al hablar del significado de Cosalá hay un gran debate entre historiadores? Algunos de los más aceptados son: "Lugar de bellos alrededores", "En agua o arroyo del quetzal" y "En el agua esmeralda".
 ...el único zoológico de Sinaloa se encuentra en Culiacán?
 ...Los Mochis es la única ciudad de México que cuenta con los cuatro servicios de transportación: Ferrocarril (Chepe), ferry, aeropuerto y carretera?